

58^{es} Journées d'Enseignement Postuniversitaires de l'AMUB : l'édition 2024

Le programme des 58^{es} Journées d'Enseignement Postuniversitaires (J.E.P.) de l'AMUB est particulièrement alléchant. Outre l'éclatisme habituel des organisateurs abordant de multiples facettes de la médecine, ces J.E.P. s'attachent aussi à des problèmes de société et à leurs interactions avec le corps médical et les pratiques actuelles et à venir dans les soins médicaux.

Ainsi, la première demi-journée est consacrée à la **santé environnementale**. Au-delà des clivages politiques et des discussions politico-économiques, on ne peut nier l'impact majeur qu'a eu l'Homme sur son environnement. Les modifications climatiques sont indéniables et nous les subissons chaque jour. Leurs conséquences se font ressentir de manière globale, mais aussi à titre individuel, chez nos patients. De même, nous avons aussi un rôle à jouer, non pas comme citoyen mais en tant qu'acteur du système de soins de santé afin de limiter notre empreinte écologique négative du fait de notre activité professionnelle. La société et ses exigences, notre mode de vie ont de multiples conséquences sur les individus qui la composent. Les **troubles nutritionnels**, qu'on parle d'excès pondéral, de carences ou de malbouffe, sont à l'avant-plan dans nos sociétés de consommation, reflets d'un mal-être de l'individu ou du groupe. Ces différents points sont abordés dans deux thématiques portant sur la « Nutrition de l'adulte » et la « Santé mentale et bien-être ».

En plus d'une demi-journée consacrée aux **actualités diagnostiques et thérapeutiques**, un accent particulier est mis sur la **génétique** : la connaissance de la structure de l'ADN et du code génétique humain a ouvert la voie à une meilleure connaissance de certaines pathologies rares, à des possibilités de

prévention primaire ou secondaire voire à des traitements... à condition d'en bien connaître les indications et de pouvoir transmettre les informations de manière humaine et réfléchie à destination de la personne qui consulte, qui n'est pas automatiquement un patient ou un malade, ce qui a toute son importance. La demi-journée en **dermatologie** s'attache à des sujets ayant fait l'actualité comme les punaises de lit ou qui concernent le médecin de famille plus souvent qu'on ne le pense.

La dernière demi-journée est consacrée à un sujet brûlant, mis en exergue lors des pandémies de la COVID19 : le **contact à distance**. Le médecin a de tous temps eu un contact direct avec le malade. Comment poser un diagnostic sans interroger et examiner, difficilement envisageable sans un contact direct. L'évolution des techniques informatiques, les changements de mentalité, la survenue de déserts médicaux rendent impératifs une modification de nos pratiques. Au-delà de l'aspect purement technique, l'éthique médicale se doit aussi de s'adapter à l'implémentation de ces nouvelles technologies, un véritable défi pour les futures générations de professionnels en soins de santé.

Cette année, les 58^{es} J.E.P. se tiendront en présentiel, revenant intégralement au déroulé auquel vous aviez l'habitude. Ce numéro de la *Revue Médicale de Bruxelles* contient tous les résumés des communications qui seront présentées du 5 au 8 septembre 2024. Je tiens à remercier tous les conférenciers qui nous ont fourni des articles de qualité et ont permis la confection de cette revue.

Je vous souhaite un excellent congrès.

Thierry BERGHMANS
Rédacteur en chef de la *Revue Médicale de Bruxelles*

OBTENIR DES CP AU TRAVERS D'ARTICLES ACCRÉDITÉS PAR L'INAMI ?
C'EST POSSIBLE !



- 1 à 3 articles accrédités par revue
- Plusieurs séries thématiques disponibles
- Accréditation via un simple QR code

DÉCOUVRIR NOS ARTICLES
ACCRÉDITÉS ICI



Association des Médecins anciens étudiants de l'ULB
www.amub-ulb.be